
○ 昨年度は新型コロナウイルス感染症拡大防止の観点から開催を見送ったが、今年度は、「ポストコロナを見据えた地
域の活性化」をテーマに、地域活性化を担う人づくりや交流促進、活躍の場づくりに着目した内容で開催しました。

■開催方法：オンライン
■参加者：自治体職員、地域おこし協力隊など80名

第７回 ほっかいどう元気なふるさとづくり交流大会
開催結果について（2022年２月16日開催）

■感想・アンケート結果

・西塔氏の講演は行政側の見方と協力隊側の見方の両面を感じるこ

とが出来た。本町の協力隊について、成功や失敗などの成果が出

ているが、講演を聞き「なぜその成果が出たか」を感じることが

出来た。

・リレートークは、特色ある取組事例を聞くことができ、加えて、

事例発表後の石塚氏、吉岡氏のコメントでハッとする気づきを感

じた。
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地域づくり
講演会 55% 39% ６% ０％ ０％

地域づくり
ﾘﾚｰﾄｰｸ 33% 53% 10% ４％ ０％

② 発表者：当別町役場企画課企画係 田中 大樹さん

テーマ：芽室町元協力隊員が設立したQucurcusによる様々な
事業展開

テーマ：当別町における公共交通確保に向けた施策の推進

③ 発表者：(株)ｲﾄｲｸﾞﾙｰﾌﾟﾎｰﾙﾃﾞｨﾝｸﾞｽ 菅原 大介さん

テーマ：地域資源を活用し取り組む地域企業による地方創生

① 発表者：NPO法人Qucurcus(ククルクス) 及川 雅敦さん

プログラム② 地域づくりリレートーク

○石塚委員コメント
次のステップを踏み出す勇

気がない自治体も多く、足踏
みして終わることもあるが、
今日発表された方の事例を追
い風に、私もやってみようと
いう方が増えればと感じた。

○吉岡委員コメント
出来る出来ないは別にして、

こんな風になったら良いよね
ということを、イメージする
妄想する訓練が、今日の発表
を聞いて、私も改めて大事だ
と感じた。

プログラム① 地域づくり講演

○テーマ：「人口急減 × 感染症時代の地域づくり 知っておきた
い５つのポイント」

○講 師：西塔 大海 氏（合作(株)取締役 さとのば大学講師)

○講演のポイント
・人口減少が止まらないことを引き受けて何をするのか考える
・思いを言葉にして伝える努力・地域の魅力発見、磨き上げ
・地域づくり、関係作りのオンライン化・町の外部人材の採用力

プログラム③ 地域づくり個別相談会

○地域づくりに向けた課題や事業展開等についてアドバイスを求め
る９名に対して個別相談会を実施し、石塚委員、吉岡委員をはじめ
北洋銀行や北海道商工会連合会など協力機関の担当者が対応した。
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